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4. Аннотация. 
 

Представлены коэффициенты уширения и самоуширения линий изотопической модификации молекулы воды – HD16O, и 

исследована их зависимость от квантовых чисел вплоть до J = 50 для ветвей P, Q, R. Были использованы три методики расчета: если 

известна квантовая идентификация перехода в нормальных модах, то использовалась аналитическая модель; если известны только J и 

симметрия уровней, то применялась JJ-зависимость и, наконец, для 50 ≥ J > 15 расчеты проводились по полуэмпирическому методу. 

Полученные закономерности для коэффициентов уширения линий водяного пара дают возможность с хорошей точностью рассчитывать 

спектры изотопической модификации воды HD16O, включающие миллионы слабых линий из лайн-листа VTT (Voronin, Tennyson, 

Tolchenov). 
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8. Номера страниц. Стр. 929–935 
 

9. Информация на английском языке. 
 

B.А. Voronin, N.N. Lavrent’eva, А.А. Lugovskoi, A.D. Bykov, V.I. Starikov, J. Tennyson. Air- and self-broadening coefficients of HD16O spectral lines. 
The dependence of the HD16O line broadening coefficients on the “good” quantum numbers – angular momentum and symmetry of the upper and lower levels – 

is analysed for rotational quantum numbers J up to 50. Dependencies have been investigated for the different branches: P, Q and R. Results are obtained using three 
different methods: by averaging the broadening coefficients from HITRAN-2008 for small J values, by averaging the calculated, semi-empirical data for high J (up to 
50) and also used semiempirical model if for transition there are full set of quantum numbers. The resulting data can be used to calculate, with reasonable accuracy, 
spectra of water vapour with millions of weak lines included, for example linelist VTT (Voronin, Tennyson, Tolchenov) – 700.000.000 transitions. 
 

10. Ключевые слова на английском языке: HDO, VTT, line broadening coefficient, self-broadening coefficient 
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Никитин А.В., Кочанов Р.В. Визуализация и идентификация спектров программой SpectraPlot 
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3. Название статьи. 
 

Визуализация и идентификация спектров программой SpectraPlot 
 

4. Аннотация. 
 

Рассмотрены проблемы идентификации молекулярных спектров высокого разрешения и использования для идентификации программы SpectraPlot. 

Свободно распространяемая программа SpectraPlot для визуализации и идентификации молекулярных спектров может быть загружена с сайта 

http://www.iao.ru/spectraplot/sp.htm. Она позволяет изображать экспериментальные спектры, составлять и идентифицировать пик-листы, а также 

изображать спектры в форматах баз данных HITRAN и GEISA. Рассмотрены примеры идентификации спектров. 

 

5. Ключевые слова: идентификация спектров, молекулярная спектроскопия, спектры высокого разрешения 
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8. Номера страниц. Стр. 936–941 

 

9. Информация на английском языке. 
 

A.V. Nikitin, R.V. Kochanov. Vizualization and identification of spectra by the SpectraPlot program. 

The problem of high resolution spectra identification and application of program SpectraPlot for identification was considered. SpectraPlot is a freely distributed 

graphical program for spectra visualization and graphical assignment of high-resolution molecular spectra. Lines can be assigned graphically using the mouse and keyboard. 

Real time line list correction is allowed. Software can be freely downloaded at the URL: http://www.iao.ru/spectraplot/sp.htm. It is possible to display and manipulate 

experimental and simulated spectra, as well as stick spectra in any column-based text formats (including HITRAN and GEISA format). Еxamples of application of 

SpectraPlot for spectra identification are considered. 
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линии HF методом диодной лазерной спектроскопии ближнего ИК-диапазона. II. Теоретический анализ 
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3. Название статьи. 
 

Исследование контура обертонной спектральной линии HF методом диодной лазерной спектроскопии ближнего ИК-диапазона. 

II. Теоретический анализ 
 

4. Аннотация. 
 

Представлены результаты теоретического исследования спектрального контура обертонной колебательно-вращательной линии поглощения молекулы 

HF (переход 0–2 R(0), уширенной аргоном (смесь HF : Ar = 1 : 150, Т = 295 K, Р = 10  300 мм рт. ст.). В рамках обобщенной модели формы линии Цюрило–

Пайна–Шуди проведен анализ различных факторов, влияющих на контур. Выявлены недостатки указанной модели путем проверки корректности ее 

предположений методом классических траекторий. Особое внимание уделено выяснению природы аномальной асимметрии контура линии HF. 
 

5. Ключевые слова: столкновительное уширение, обобщенная модель формы линии, метод классических траекторий, асимметрия контура, параметры 
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Sh.Sh. Nabiev, S.V. Ivanov, Ya.Ya. Ponurovskii. Near IR TDLS study of HF first overtone line shape. II. Theoretical analysis. 

The results of theoretical study of the HF first overtone vibration-rotational absorption spectral line profile (the transition 0–2 R(0), broadened by Ar (mixture 
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3. Название статьи. 
 

Метод расчета моментов функции распределения Вигнера лазерных пучков в турбулентной атмосфере 
 

4. Аннотация. 
 

Предлагается метод расчета моментов функции распределения Вигнера для лазерных пучков любой начальной формы, распространяющихся в 

турбулентной атмосфере с произвольными спектром корреляционной функции флуктуаций показателя преломления и профилем структурной 

характеристики. Приведены основные соотношения для расчета моментов распределения Вигнера и некоторых параметров пучка. 
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D.A. Marakasov, D.S. Rychkov. Method of evaluation of moments of Wigner distribution function of optical beams in the turbulent atmosphere. 

Method of evaluation of moments of Wigner distribution function of optical wave with complex form of initial distribution of its amplitude and phase for various kinds 

of profiles of structural characteristic of refractive index of medium is proposed. Basic expressions of the evaluation method and some beam parameters are derived. 
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Теоретическое описание спектра излучения из капли раствора родамина 6Ж в этаноле при фемтосекундном лазерном воздействии 
 

4. Аннотация. 
 

На основе численного решения уравнений для спектральной плотности светового поля, сформулированных авторами, были объяснены спектральные 

особенности стоксова излучения из капли этанола с раствором Р6Ж при фемтосекундном лазерном воздействии. Установление соответствия между 

рассматриваемой моделью формирования спектров и экспериментальными данными возможно лишь при учете пространственной неоднородности 

возбужденного вещества в фокусе капли. 
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dissolved in spherical ethanol microparticle under femtosecond laser impact. 

Spectral energy distribution light of Rhodamine 6G molecules dissolved in spherical ethanol microparticle under femtosecond laser impact was 

explained by methods of numerical of the equation for Wigner function. Correlation between experimental data and numerical data is possible only 

when taking into account spatial inhomogeneity of the exited matter in the droplet focus. 

 

10. Ключевые слова на английском языке: femtosecond laser radiation, superfluorescence, multiphoton absorbtion 
 

 

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

mailto:b.a.d@iao.ru
mailto:zaa@iao.ru
mailto:zeml16@mail.ru
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=8
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=8
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=64
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=64
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=64
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=64
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=0
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=0
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=1
http://ao.iao.ru/ru/search/?&annot=1
http://lingvo.yandex.ru/spectral%20energy%20distribution/%D1%81%20%D0%B0%D0%BD%D0%B3%D0%BB%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE/LingvoScience/
http://lingvo.yandex.ru/pumping/%D1%81%20%D0%B0%D0%BD%D0%B3%D0%BB%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE/LingvoUniversal/
http://lingvo.yandex.ru/spectral%20energy%20distribution/%D1%81%20%D0%B0%D0%BD%D0%B3%D0%BB%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE/LingvoScience/
http://lingvo.yandex.ru/pumping/%D1%81%20%D0%B0%D0%BD%D0%B3%D0%BB%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE/LingvoUniversal/
http://lingvo.yandex.ru/correlation/%D1%81%20%D0%B0%D0%BD%D0%B3%D0%BB%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE/LingvoUniversal/
http://rucont.ru/efd/155649
http://rucont.ru/efd/155649
http://rucont.ru/efd/155649
http://rucont.ru/efd/155649


Статья №6. 
 

Поступила в редакцию 30.05.2011 г. 

ОПТИКА КЛАСТЕРОВ, АЭРОЗОЛЕЙ И ГИДРОЗОЛЕЙ 
 

Лысенко С.А., Кугейко М.М. Восстановление массовой концентрации пыли в промышленных 

выбросах из результатов оптического зондирования 
 

1. ФИО, контактная информация. 
 

Сергей Александрович Лысенко (lisenko@bsu.by);  

Михаил Михайлович Кугейко (kugeiko@bsu.by) 
 

2. Место работы 
 

Белорусский государственный университет  

220030, г. Минск, пр. Независимости, 4, Беларусь 
 

3. Название статьи. 
 

Восстановление массовой концентрации пыли в промышленных выбросах из результатов оптического зондирования 
 

4. Аннотация. 
 

Разработана статистическая микрофизическая модель пыли, выбрасываемой в атмосферу предприятиями по производству цемента, учитывающая 

возможные вариации химического состава частиц, их концентрации и функции распределения по размерам. Смоделирован ансамбль микрофизических 

параметров пыли, и рассчитаны коэффициенты ослабления на длинах волн 0,355; 0,532; 1,064; 1,25; 1,56; 1,67 и 2,14 мкм из «окон прозрачности» 

отходящих газов на цементных заводах. На основе метода множественных регрессий оценены погрешности восстановления массовой концентрации пыли 

из результатов зондирования на длинах волн, соответствующих Nd:YAG-лазеру с генерацией третьей гармоники; установлены наборы из двух (0,532; 

2,14 мкм) и трех (0,532; 1,56; 2,14 мкм) длин волн оптического зондирования, оптимальные в плане их информативности относительно концентрации и 

устойчивости соответствующих им решений обратной задачи к погрешностям оптических измерений и влиянию формы пылевых частиц; рассчитаны 

зависимости погрешностей восстановления концентрации из значений коэффициента ослабления на оптимальных длинах волн от погрешности оптических 

измерений. Установлена тесная корреляция между концентрацией пыли и ее коэффициентом ослабления на длине волны 2,14 мкм, позволяющая 

восстанавливать концентрацию из результатов одночастотного зондирования с погрешностью  8%. 
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10. Информация на английском языке. 
 

S.A. Lisenko, M.M. Kugeiko. Retrieval of the mass concentration of dust in industrial emissions from data of optical sensing. 

A statistical-microphysical model of the dust, emitted into the atmosphere by cement enterprises, is developed, which allows for possible variations of the 

chemical composition of particles, their concentration and size distribution. An ensemble of microphysical parameters of dust was simulated and extinction coefficient 

was calculated at wavelengths of 0.355, 0.532, 1.064, 1.25, 1.56, 1.67, and 2.14 μm from the windows of transparency of exhaust gas in cement plants. On the basis of 

multiple regressions method the errors of retrieval of mass concentration of dust from the data of optical sensing at wavelengths of Nd: YAG-laser with third harmonic 

generation, was estimated. The sets of two (0.532, 2.14 μm) and three (0.532, 1.56, 2.14 μm) wavelengths of optical sensing are established, which are optimal in terms 

of their information about the concentration, stability of inverse problem’s solution to errors of optical measurements and to the effect of the shape of dust particles. 

Dependences of error in retrieval of concentration from extinction coefficient at optimal wavelengths on error of optical measurements were calculated. The close 

correlation between the concentration of dust and its extinction coefficient at wavelength of 2.14 μm was established, which allows us to extract the concentration from 

data of fixed-frequency optical sensing with an error of 8%. 
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3. Название статьи. 
 

Моделирование потоков солнечного излучения с использованием высотных профилей концентрации водяного пара, характерных 

для условий Западной Сибири 
 

4. Аннотация. 
 

Представлены результаты моделирования потоков солнечного излучения на длине волны 0,2–5 мкм в безоблачной атмосфере с использованием 

региональных моделей высотного распределения температуры, давления и концентрации водяного пара, характерных для летних (июль) и зимних (январь) 

условий Западной Сибири и широтных метеомоделей AFGL. Проведено сравнение потоков восходящей и нисходящей радиации, вычисленных с 

различными высотными профилями концентрации водяного пара при постоянном значении влагосодержания в столбе атмосферы. Для увеличения 

эффективности массовых радиационных расчетов создан электронный архив, содержащий аппроксимации функции пропускания излучения атмосферными 

газами рядами экспонент для базового набора значений влагосодержания в интервале 0,5–3 г/см2 с использованием базы данных спектроскопической 

информации HITRAN-2008. 
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The modeling results of solar radiation fluxes of 0.2–5 μm in the cloudless atmosphere, using altitude distribution models of temperature, pressure, water vapour 

concentration for summer (July) and winter (January) conditions of Western Siberia and AFGL latitudinal meteorological models are presented. A comparison of upward and 

downward fluxes, calculated with different altitude profiles of water vapour concentration at the constant value of H2O atmospheric total column amount is carried out. To 

increase the efficiency of mass radiative calculations, the electronic archive, containing the approximation of the atmospheric gases transmission function by a series of 
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3. Название статьи. 
 

О связи радиационной температуры облака в ИК-каналах MODIS с облачными характеристиками 
 

4. Аннотация. 
 

На основе результатов обработки спутниковых данных MODIS исследована связь радиационных температур, измеряемых в ИК-каналах 

MODIS, с характеристиками облака (оптическая толща, эффективный радиус частиц, фазовый состав). В частности, полученные данные 

подтверждают сделанные нами ранее выводы о том, что рассеяние солнечного излучения на оптически тонких краях жидкокапельных облаков 

может приводить к высоким значениям радиационных температур (свыше 305 K) в спектральном диапазоне 3,5–4 мкм. 
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S.V. Afonin. On the relation between radiation temperatures of cloud in MODIS IR channels and cloud characteristics. 

Based on results of MODIS satellite data processing, we studied the relation between the radiation temperatures, measured in MODIS IR channels, and cloud 

characteristics (optical depth, effective particle radius, and phase composition). In particular, these data confirm our earlier conclusions that the scattering of solar 

radiation on optically thin edges of liquid water clouds may lead to high (higher than 305 K) values of the radiation temperatures in the wavelength range 3.5–4 mm. 
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Адаптивная система обеспечивает коррекцию турбулентных искажений, которые были определены в предыдущий момент времени, но к моменту 
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Применимость лазера на парах стронция для решения задач лазерного зондирования газового состава атмосферы 
 

4. Аннотация. 
 

Исследованы возможности применения многоволнового лазера на самоограниченных переходах SrI и SrII для лазерного дистанционного зондирования 

методом дифференциального поглощения газовых компонентов и метеорологических параметров атмосферы. Найдены информативные длины волн 
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Оптико-электронный двухканальный измеритель осадков 
 

4. Аннотация. 
 

Приведены краткий обзор и сравнительный анализ существующих схемных решений по оптико-электронным измерителям параметров осадков. 

Сформулированы основные требования, и обоснованы преимущества нового двухканального измерителя осадков на современной оптико-электронной 

элементной базе. Проведены оценки его основных характеристик, и показано, что относительная погрешность измерения размеров и скоростей частиц 

осадков не превысит 5%. Создан макет испытательного стенда для отработки основных конструктивных решений прибора и тестирования методов 

обработки данных измерений. 
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formulated and advantages are substantiated for the new dual-channel precipitation gauge based on the modern optoelectronic components. The main characteristics of 

the device are estimated. It is shown that in measurements of particle size and velocity the relative errors do not exceed 5%. The test bench prototype is made for 

finalizing the device design and data processing methods. 
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3. Название статьи. 
 

Эволюция аэрозоля нанометрового диапазона в сухой и увлажненной газовой среде под воздействием коронного разряда 
 

4. Аннотация. 
 

Представлены результаты экспериментальных исследований влияния ионов, генерируемых коронным разрядом, на эволюцию спектра аэрозольных 

частиц нанометрового диапазона. Показано, что генерация коронного разряда в отсутствие сформировавшейся воздушно-капельной дисперсии (тумана) 

сопровождается смещением спектра размерности аэрозолей в сторону увеличения их среднего размера, а степень воздействия коронного разряда на 

эволюцию спектрального состава аэрозолей в значительной степени определяется влажностью окружающей среды. Кроме того, генерация коронного 

разряда сопровождается образованием новых мелкодисперсных аэрозолей (менее 3 нм), концентрация которых на порядок превышает фоновую (более 

105 1/см3). Установлена особенность влияния униполярного коронного разряда на спектр частиц в аэрозольной камере, заполненной водным аэрозолем 

(туманом), а именно: наблюдалось уменьшение концентрации вплоть до полного исчезновения всех аэрозолей, включая нанометровый диапазон. 
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V.B. Lapshin, А.А. Paleу, А.V. Balyshev, I.А. Boldyrev, S.N. Dubtsov, L.I. Tolpygin. Evolution of nanometer-size aerosol in dry and humid environment under 

the influence of corona discharge. 

The results of experimental research of ion’s impact generated by corona discharge on the evolution of spectrum of aerosol particles of nanometric scales are 

represented. It is shown that the generation of corona discharge in the absence of formed airborne dispersion is accompanied by shifting of spectrum of aerosol’s scales 

to the decrease of their average size, it was also shown that the level of effect caused by corona discharge to evolution of spectral content of aerosols is mainly 

determined by humidity of environment. Furthermore, the generation of corona discharge is accompanied by forming of new finely divided aerosols (less than 3 nm) 

and their concentration of scale exceeds the ambient concentration – more than 105 1/sm3). Also it was established that the feature of effect caused by unipolar corona 

discharge to spectrum of particles in aerosol’s camera filled by water (mist), i.e. it was observed the decrease of concentration up to total dissolution of all aerosols 

including nanometric scale. 
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Влияние коэффициента излучения пламени на измерение температур ИК-методами при горении лесных и степных 

горючих материалов и различном влагосодержании. Частотный анализ изменения температуры в пламени 
 

4. Аннотация. 
 

Рассмотрены результаты экспериментов по измерению температурных полей и коррекции значений коэффициентов излучения в 

среднем инфракрасном диапазоне длин волн пламени очагов горения лесных и степных горючих материалов. Измерительная схема 

эксперимента построена на основе сравнения в реперных точках тепловизионных измерений с термопарными. 
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E.L. Loboda, V.V. Reyno. The influence of flame emissivity on the flame temperatures by IR-methods at the burning of forest and steppe 

fuels at various moistures. The frequency analysis of temperature change in a flame. 
 

Results of experiments on measurement of temperature fields and corrections of emissivity values on the average the infra-red range of wave 

lengths of the flame of the centers of forest and steppe fuels are considered. The measuring scheme of the experiment is based on comparison in 

reference points of thermovision measurements with thermocouple ones. 
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Моделирование диэлектрических свойств воды из природных минерализованных водоемов с использованием 

регрессионного анализа 
 

4. Аннотация. 
 

Установлены зависимости диэлектрических параметров воды из соленых и горько-соленых озер равнинной части Алтайского края от 

совокупности химических показателей. Приведены результаты расчета диэлектрических свойств с учетом растворенных в воде химических 

веществ. Предложена методика учета влияния растворенных в воде химических веществ на диэлектрические свойства с использованием 

регрессивного анализа. 
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Dependenies Altai steppe lakes water dielectric characteristics on a set of chemical parameters are determined. Calculation data of water 

dielectric features subject to soluted matters are presented. Method of accounting of the soluted matters dependence on dielectric characteristics with 

regression analysis application is suggested. 
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Излучение диффузного коронного разряда в воздухе атмосферного давления 
 

4. Аннотация. 
 

В воздухе атмосферного давления исследовано оптическое и рентгеновское излучение из коронного разряда. При различных параметрах 

импульса напряжения в области 200–850 нм получены спектры оптического излучения. Показано, что при увеличении длительности импульса 

напряжения режим коронного разряда изменяется, при этом коронный разряд становится источником УФ-излучения не только полос 2+ системы 

азота, а также и материала электрода. Показано, что формирование диффузных коронных разрядов в неоднородном электрическом поле при 

повышенных давлениях обусловлено генерацией быстрых электронов и рентгеновского излучения. Теоретически установлено, что быстрые 

электроны, возникающие при разрядах в воздухе атмосферного давления, порождают кванты K-излучения кислорода с энергией 525 эВ. Из 

расчетов следует, что эти кванты могут эффективно инициировать новые электроны в окрестности области усиленного поля. Данный процесс 

объясняет формирование диффузных форм разряда при положительной полярности электрода с малым радиусом кривизны и атмосферном 

давлении воздуха, а также быстрое продвижение катодонаправленного стримера. 
 

5. Ключевые слова: излучение коронного разряда, стример, убегающие электроны, характеристическое рентгеновское излучение, 

атмосферное давление воздуха 
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8. Номера страниц. Стр. 1009–1017 
 

9. Информация на английском языке. 
 

A.V. Kozyrev, V.Yu. Kozhevnikov, I.D. Kostyrya, D.V.Rybka, V.F. Tarasenko, D.V. Schitz. Radiation of diffuse corona discharge in 

atmosphere-pressured air. 

 

In the atmosphere-pressured air optical and X-radiation of corona discharge is investigated. Spectra of optical radiation in range 200–850 nm are 

obtained under various parameters of voltage pulse. It was shown that by increasing the voltage pulse, the corona discharge mode changes so that the 

discharge becomes a source of UV radiation not only of nitrogen 2+ bands, but the bands from cathode matter as well. Also it was shown that 

formation of diffusive corona discharges in nonuniform electric field under high pressures is conditioned by fast electrons and X-rays generation. It 

was determined that fast electrons from atmospheric discharges generate K radiation quanta with energies of 525 eV. Calculations show that radiation 

quanta may effectively initiate new electrons near strong field area. This process explains the formation of diffusive discharge types for positive 

polarity electrode with small radius of curvature under the atmospheric pressure as well as fast movement cathode streamer. 
 

10. Ключевые слова на английском языке: radiation of corona discharge, streamer, runaway electrons, characteristic X-ray radiation, atmospheric 

pressured air 
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